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第３回赤船祭“文化発表の部”を振り返って 
今回は第３回赤船祭“文化発表の部”（10月２７日（木）しまなみ交流館開催）の各学年

からの「赤船祭文化発表の部を振り返って」（一部抜粋）の紹介をしたいと思います。3学年

は伝統の継承を意識し，日比中の歌声の再生に向け「一生懸命」や「一体感」,「達成感」を

抱いていました。１，２年生は歌に込められた思いを意識したことや先輩への「憧れ感」を実

感した内容が多く見受けられました。生徒達は，赤船祭“体育競技の部”に続いてこの文化発

表の部に於いても，一段と成長できたことを感じさせてくれました。 

～１年生の振り返りより～ 

・合唱でそれぞれのパートの声がちゃんと出ていて良かったと思いました。「友達の友達」で

は「すれちがっちゃった」の所で男女の声が最後には一つになっていてきれいだった。「あす

という日が」では生きていることがどれだけ素晴らしいことかを伝えることができたと思う。

全体的には最高ではなかったかなと思います。 

・先輩方は，女子も男子も同じ声量でどちらもかたよってなくてとてもきれいでした。ピアノ

もとても難しそうだったのに，最後までしっかり弾いていたのですごいなと思いました。３年

生の先輩方は心がひかれて，いつまでも聞いていたいと思いました。一度聞いたことがあるけ

れど，やはり何度聞いても感動する歌声ですごいなと思いました。 

・初めての赤船祭（文化発表の部）で，みんな緊張していたと思うけれど，練習でしたこと

（お腹から声を出す，目線を指揮者に向ける，声を合わせる等）を生かすことが出来ていて良

かったと思いました。遠くから聴いたらどう聴こえたかは分からないけれど，歌っている時に

ハモっている様に聴こえて， 皆が一生懸命頑張って歌っているのが良かったと思いました。 

・３年生全員が大きく口を開けて，会場に美しいきれいな歌声が響いていたのがすごいなと思

いました。また，視線が指揮者にそろっていて，姿勢よくしていたので歌っている時も格好良

かったし，ステージへ移動する時も帰るときも静かに行動していたので，１年生も３年生みた

いに完璧にできるようになりたいなと思いました。最初に聴かせてもらった時よりもさらにレ

ベルアップしているのですごいなと思いました。 

・思いを言葉にのせて人に伝えることが大切だと学びました。日頃の会話でも，「私はこうい

う事を伝えたいんだ！」という気持ちをもって意見を言わないと会話は成り立たないし，自分

の伝えたいことを相手に分かってもらえない場面も多くあるから，これからは，自分の伝えた

いことを心に持って，その気持ちを自分の中に持つと自分の思いを強く伝えられるからそうし

たいと思う。 

・ぼくは，初めての赤船祭（文化発表の部）を終えて，練習の時は気が抜けていた時もあった

けど，全体的に一生懸命練習していたから，本番も頑張れたんだなと思いました。みんなが一

つ一つの音程をしっかり合わせていたから今までの中で一番きれいだったなと思いました。 

・最初はハモリがだめだったけど，１組を合同練習していくうちに，担任の先生や音楽の先

生，校長先生等の色々な先生方に褒めてもらえて良い赤船祭にできました。時々，ふざけたり

などして注意された時もあったけど，最後は一人一人真剣に取り組めました。次は２年生にな

るから今の６年生に凄いと思われるようにしたいです。 

・３年生の先輩方は，音コンの時に一度聴いたことがあるけれど，その時はマスクがあって表

情がよく分からなかったけれど，今回はマスクがなく表情が見えて，みんなが自信に満ちた格

好いい顔，そして声がきこえ，聴いている私もなんだか自信を持てる感じがして 

３年生の歌声は相手に気持ちを伝える力がある素敵な魔法の声だと思いました。 

・流石は３年生だなぁ－！と思いました。音コンで優秀賞をとってもおかしくないなと思いま

した。心からみんな気持ちを込めて強弱をしっかりつけて，聴いている私たちも感動するよう

なハモリだった。私たち１年生も３年生のことを見習いたいです。口に指が３本位入るように

口を大きく開けていたので，しっかり気持ちが伝わってきました。笑顔で歌っていたのが良か

ったです。 

・３年生の先輩方は，一人一人が一生懸命に歌っていて，心が一つになって合唱していること

を感じました。「 」を強調していることからこの合唱での「 」への熱い思いを感じ，この

歌詞は３年生にピッタリな歌詞だなと思いました。私達も３年生のようになりたいです。３年

生が卒業する前にもう一度聴いてみたいです。 

～２年生の振り返りより～ 

・最初のクラスでの練習では，恥ずかしくて声を出せなかったり，女子のパートにつられたり

していたけど，練習を重ねる毎に，恥ずかしがらずに声を出せるようになったし，つられてい

たのもつられなくなりました。本番で少し緊張したけど，いつもより声を出せたし，下を向い

て歌ったりしなかったので自分でも良かったと思いました。rebornできたと思いました。 

・３年生の合唱は，その素敵な姿をしっかり見せてくれました。一人一人が声を出して，はっ

きり発音して聴きやすく，男声と女声が合わさって美しいハーモニーを生み出していた。来年

はこれを超えないといけないと思うと相当練習しないといけないな，と同時に頑張ろうという

気持ちも湧いてきました。 

・先輩は，男女が綺麗な音色で交わっていて響き渡っていました。強弱がついていて，目立っ

ている所と目立たない所が考えて歌われていて，聴いていてすごく滑らかでした。「僕らは強

い で繋がっている」が凄く心に刺さりました。 

・今年は１学年上になり前に出て発表する時だけでなく，観る時や聴く時，次に３年生になる

立場としてどのように動けば良いか最高学年になるというのを踏まえて今回の赤船祭を楽しむ

ことができました。合唱では，何よりも最初の頃は恥ずかしがって全然声を出していなかった

けれど，本番は恥ずかしさを捨てて全力で取り組めて良かったです。来年は私たち２年生が最

高学年なり，色々な行事等を進めていく中で，先輩方に抱いた憧れ感を忘れず来年に向けて色

々な事を頑張っていきたいです。 

・歌詞が３年生にとても合っていて，個人的にこの歌が大好きなので背中がゾクッとしてちょ

っとウルっときました。こんな歌を生で聴かせてもらえて本当に嬉しいです。声が本当に皆出

ていて，体が揺れて一生懸命な姿が格好いいんだなというのが良く分かりました。 

・ステージに立つと，今までの授業とは違って凄く緊張したけど，歌う時は練習を意識するこ

とが出来ました。一人一人が自分の課題を見つけて，その課題を一回一回の練習で克服出来て

いて，全員が合唱に本気で向き合えていたと思いました。 

・用事で少し離れた場所にいても厚い壁があっても，先輩の歌声は良く聴こえました。強弱も

しっかりしていて，無くなってしまっていた日比中の伝統的な歌声が戻ってきたと思えるほ

ど，全てが完璧な歌声でとても感動しました。 

・ビデオを見比べた時，皆の意識がだんだん変わっていったんだなと思いました。ステージに

立つと緊張したけれど，後悔が無いように一番良いものをつくることが出来ました。練習する

時にアドバイスし合って質の高いものをつくろうとすることが出来ました。来年は今の３年生

のような歌声が出せるように見習いたいと思いました。 

・態度は全体的に良かったと思いました。緊張やハプニングがあったけど，冷静に出来たと思

います。アルトとソプラノが少しずれた所もあったけど指揮を見て，最後まで歌えたので良か

ったです。心を一つにして出来たので悔いなく終わることが出来ました。 

・先輩方は，聴いている側の心を動かす様な合唱で感動しました。指揮者，伴奏，音程，どれ

も揃っていてとても一体感のある合唱でした。来年は，僕たちが３年生になるけれど，今年の

先輩たちを超える様な合唱が出来る様に一生懸命頑張りたいです。 



～３年生の振り返りより～ 

・音楽コンクールを終えて，疲れからか気が緩んでいたけど，本番までにしっかりと表現した

いものは何か考えていくことが出来た。こんなにも歌で人に何か伝えたいと思ったのは初めて

だった。２回もステージで歌えて表現し，日比中の歌声をREBORNさせることが出来てとて

も幸せな時間だった。合唱は仲間との絆や信頼というものをつくっていけるものだと体感しま

した。皆とても意欲的で一体となっていてとても幸せでした。 

・僕は3年間の中で，一番練習してきたなと思うし，それに比例して歌声も一番だったなと思

いました。日比中の伝統の校歌を後輩達に繋ぐという気持ちで歌いました。校長先生がおっし

ゃられていたように，この歌声を「再生」できたのではないかと思いました。これらを引き継

いで後輩達には頑張ってもらいたいと思いました。 

・コンクールよりも自分も含め，みんな緊張して曲が速くなったり，音程が外れたりしました

が，それを全員でカバーし，補い合っていたように思います。歌いながら凄く良いチームだと 

感じていました。ステージ上での態度等，歌以外の所でも「先輩感」を出せたんじゃないかと

思います。 

・私は音コンで，先生達を感動させて泣かせることが出来たことが一番嬉しいです。私達が協

力した力で再生することが出来たこの日比中の歌声を，後輩達に全力で引き継いでいって欲し

いです。生徒会や文化部，吹部の演出は想像以上に沢山準備されていてクオリティが高くて驚

きました。3年生の最後の行事を皆で楽しむことが出来て良かったです。 

・赤船祭や音コンを通して生まれて初めて合唱の面白さに気付きました。自分達だからこそ出

来る歌声と迫力，一体感のある合唱でした。この3年生だからこそ出来た合唱になって中学校

3年間の一番の思い出になりました。そして自分達の歌声を創り上げて下さった松本先生に感

謝の気持ちでいっぱいです。 

・当日は反響板がなかったけれども，「よく響いてた」とか「音コンより良かったんじゃな

い！？」等，色々な嬉しい声がありました。やはり私達はやるときにはやれる格好いい先輩達

で，全力で格好いい姿を後輩達に見せることが出来て幸せでした。良い場をつくっていただけ

た事に感謝するとともに，伝統を引き継ぐことがで出来たことが嬉しいです。 

・短い練習期間の中で，音コン当日グランプリは取れなかったけど最高のステージでした。 

赤船祭で歌った時には，感謝の気持ちを先生方や保護者の方々に伝えることが出来たと感じま

した。もう3年生の皆と合唱することは少ないと思うと悲しいですが，今回の赤船祭で歌うこ

とが出来て，この学年のメンバーで歌えて良かったと心から思いました。 

・赤船祭前日に気持ちが入っていないと言われたけれど，本番は良い合唱をすることが出来ま

した。ステージで演奏した時は，これが最後なんだなと思い，とても寂しかったです。これか

ら歌うとすれば，校歌や卒業式の時だと思うので，校歌はより磨きをかけ，卒業式では色々な

人に感動して貰える歌を届けたいです。 

・今までの合唱の中で一番出来が良く，これで音コンに出ていたら最優秀賞を取れていたんじ

ゃないかと思うほどでした。歌っている時，仲間との一体感が感じられ，心が通じ合い，繋が

っているように思えました。「奏思奏愛」が果たせたと思います。 

・2回目のホールだったけど，観客が変わったので結構緊張しました。周りの声が凄く聴こえ

て自信をもって歌うことが出来ました。音コンの時とは違った感謝の気持ちを込め，歌として

表現することも出来ました。改めて歌詞の意味を考えて，「僕たちは何より強い絆で結ばれて

いる」の所を強弱，力強さで歌として伝えられたのかなと思いました。 

・最初の「見せつけてやろう」という松本先生の言葉で，１，２年生に「これ以上のものを創

り上げていって欲しい」という思いで歌いました。音コンの時より声は小さかったけど，良か

ったんじゃないかと思います。あと少しですが1，2年生にしっかり見せるところは見せてい

こうと思います。 

・3年生の合唱は，全部の集大成のつもりで歌い切ることが出来ました。音コンで一度歌った

曲だけど，そこでの結果を自信に変えて歌える最後の発表でしたし，赤船祭（文化発表の部）

のプログラムとしても最後だったので，気持ちを伝えたり，全体を締めくくる気持ちで皆歌え

ていたと思いました。学年全体で何かをすることは必ず減るし，1回1回が貴重な時間なの

で，本番を終えてより達成感がありました。 

・最初の練習は，音取りや歌を覚えるので精一杯で，その歌に込める思いなど全く無かったけ

ど，学年全体で合わせるようになってからは，「音コンでグランプリを取りたい」や「成長し

た姿を見せたい」，「感謝を伝えたい」と思うようになり，それまでの合唱より本気で取り組

むようになりました。練習では先生方に怒られながら何度も歌って面倒だなと思っていた時も

ありましたが，音コンや赤船祭を終えた今では感謝しかありません。音コンと赤船祭はどちら

もやり切ったと思える最高のステージを3年生の皆で創ることが出来てとても満足していま

す。 

道徳参観開催！！ 
 晴天に恵まれ，道徳参観・学級懇談会（1，2年生）並びに進路説明会（3年生）が１

１月2日【水】に開催されました。この日は平日にもかかわらず多くの保護者の皆様に参

加していただき誠にありがとうございました。コロナウイルス感染症拡大防止の為，久し

ぶりの道徳参観日になりました。道徳の授業の中では，生徒たちの思考を促す工夫が随所

に見られ，今後の集団や個のより良い生き方についてしっかり考えることができていまし

た。学級懇談会ではそれぞれの学級での生活の様子や課題などを確認し，今後に向けての

交流ができました。3年生の進路説明会では今年度より公立高校の入試が大きく変わるた

めその情報を共有できた良い機会となりました。 
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